

Para Ser Una Bendición

2 Reyes 6:1-33

Hace dos semanas, vimos que había gran escasez en la tierra, y hasta los hijos de los profetas tenían poco que comer. Y cuando hablan de los hijos de los profetas, eran jóvenes que estudiaban la palabra, para ojala guiar la gente en la luz, aunque Jezabel aun estaba viva, y la idolatría era aun popular en el norte.

2 Reyes 4:38-41 Eliseo volvió a Gilgal cuando había una grande hambre en la tierra. Y los hijos de los profetas estaban con él, por lo que dijo a su criado: Pon una olla grande, y haz potaje para los hijos de los profetas.

Y salió uno al campo a recoger hierbas, y halló una como parra montés, y de ella llenó su falda de calabazas silvestres; y volvió, y las cortó en la olla del potaje, pues no sabía lo que era.

Después sirvió para que comieran los hombres; pero sucedió que comiendo ellos de aquel guisado, gritaron diciendo: ¡Varón de Dios, hay muerte en esa olla! Y no lo pudieron comer.

Él entonces dijo: Traed harina. Y la esparció en la olla, y dijo: Da de comer a la gente. Y no hubo más mal en la olla.

El profeta, siempre estaba allí **para ser una bendición**, sea lo que sea la situación, y esto va a continuar en el estudio de hoy.

1) Los hijos de los profetas dijeron a Eliseo: He aquí, el lugar en que moramos contigo nos es estrecho.

Era algo muy saludable, que en un país de mayormente idolatría y apostasía, como en la nuestra, *pausa*, muchos jóvenes estaban dedicados al estudio de la palabra de Dios.

Esto es lo que pasa cuando los jóvenes pueden ver que lo que mundo está ofreciendo como conocimiento, y lo que se ofrece como la mejor manera de vivir tu vida, era pura basura.

Y tenían que construir un lugar mas grande para acomodar nuevos estudiantes.

1) Los hijos de los profetas dijeron a Eliseo: He aquí, el lugar en que moramos contigo nos es estrecho. Vamos ahora al Jordán, y tomemos de allí

cada uno una viga, y hagamos allí lugar en que habitemos. Y él dijo: Andad.

Ellos deseaban la opinión del que estaba constantemente andando cerca de Dios, y el dijo que estaba bien.

3) Y dijo uno: Te rogamos que vengas con tus siervos. Y él respondió: Yo iré.

El profeta no era demasíadamente ocupado para ir con ellos, y tal vez guiar en diferentes asuntos, siempre viviendo **para ser una bendición.**

4-5) Se fue, pues, con ellos; y cuando llegaron al Jordán, cortaron la madera. Y aconteció que mientras uno derribaba un árbol, se le cayó el hacha en el agua; y gritó diciendo: ¡Ah, señor mío, era prestada!

Estos jóvenes eran pobres, pero estaban dispuestos a trabajar, y cortando arboles, salió el metal de la hacha. Y para el joven esto era un desastre doble.

Numero uno, no pudiera ser tan útil en el trabajo, sin las herramientas necesarias, y numero dos, no tenia el dinero para remplazar lo que se pidió como prestado.

Pero el profeta, el hombre que andaba cerca de Dios, estaba allí **para ser una bendición.**

6-7) El varón de Dios preguntó: ¿Dónde cayó? Y él le mostró el lugar. Entonces cortó él un palo, y lo echó allí; e hizo flotar el hierro. Y dijo: Tómallo. Y él extendió la mano, y lo tomó.

Sin ese milagro pequeño seria posible gastar gran parte del día, buscando ese metal en el rio. Pero con Dios, podemos trabajar con la **bendición.** ¿Amen?

Ahora entramos en otra parte, que pudiera ser después de un gran tiempo.

8) Tenía el rey de Siria guerra contra Israel, y consultando con sus siervos, dijo: En tal y tal lugar estará mi campamento.

Este hombre era malvado, porque en el ultimo capitulo, se mandaba su gran general, Naamán, a Israel para estar sanado de su lepra. ¿Ahora se paga ese gran favor con guerra continua?

9-10) Y el varón de Dios envió a decir al rey de Israel: Mira que no pases por tal lugar, porque los sirios van allí. Entonces el rey de Israel envió a aquel lugar que el varón de Dios había dicho; y así lo hizo una y otra vez con el fin de cuidarse.

El rey de Israel tampoco merecía esto, porque él aun estaba viviendo en la idolatría, caminando muy lejos de Dios.

Pero el profeta estaba allí, **par ser una bendición**, aun a un rey apostata.

11) Y el corazón del rey de Siria se turbó por esto; y llamando a sus siervos, les dijo: ¿No me declararéis vosotros quién de los nuestros es del rey de Israel?

El rey de Siria, pensaba que había un traidor entre sus lideres mas altos.

Pero no era así, sino que por la experiencia de Naamán, unos sabían de donde vino todo esto.

12) Entonces uno de los siervos dijo: No, rey señor mío, sino que el profeta Eliseo está en Israel, el cual declara al rey de Israel las palabras que tú hablas en tu cámara más secreta.

Esto era el colmo. El peligro para ese rey de Siria, era el profeta de Dios. Y se pensaba que tenia que hacer algo al respeto.

13) Y él dijo: Id, y mirad dónde está, para que yo envíe a prenderlo. Y le fue dicho: He aquí que él está en Dotán.

El profeta no estaba tratando de esconder se, no tenia nada que temer. Pero ese rey estaba andando en su ignorancia.

14) Entonces envió el rey allá gente de a caballo, y carros, y un gran ejército, los cuales vinieron de noche, y sitiaron la ciudad.

En vez de mandar unos cincuenta, ese rey mandaba un gran ejercito, porque era conocido lo que pasaba con Elías, cuando se trataban de tomar lo con un contingente de soldados, y la manera en que muchos soldados perdieron sus vidas.

15) Y se levantó de mañana y salió el que servía al varón de Dios, y he aquí el ejército que tenía sitiada la ciudad, con gente de a caballo y carros. Entonces su criado le dijo: ¡Ah, señor mío! ¿qué haremos?

Para el nuevo siervo de Eliseo, la situación parecía imposible, un catástrofe. Pero **para ser una bendición**, Eliseo va a ayudar el joven a entender la realidad de la situación.

16) Él le dijo: No tengas miedo, porque más son los que están con nosotros que los que están con ellos.

El siervo seguramente estaba pensando, "Pero nosotros no tenemos nadie a nuestro lado, ¿de que estás hablando?"

17) Y oró Eliseo, y dijo: Te ruego, oh Jehová, que abras sus ojos para que vea. Entonces Jehová abrió los ojos del criado, y miró; y he aquí que el monte estaba lleno de gente de a caballo, y de carros de fuego alrededor de Eliseo.

Una gran multitud de ángeles, estaban a su lado, mientras solamente uno de ellos pudiera fácilmente derrotar un ejercito humano. Esto era como cuando Cristo dijo que se pudiera llamar por legiones de ángeles, pero era su propósito sufrir la crucifixión, y no estar liberado.

Pero el joven estaba aprendiendo lo que dijo San Pablo, siglos mas tarde.

Romanos 8:31 ¿Qué, pues, diremos a esto? Si Dios es por nosotros,
¿quién contra nosotros?

O se pudiera también hacer referencia a lo que David ha escrito,
generaciones atrás..

Salmos 3:6 No temeré a diez millares de gente,
Que pusieren sitio contra mí.

O también..

Salmos 27:3 Aunque un ejército acampe contra mí,
No temerá mi corazón;
Aunque contra mí se levante guerra,
Yo estaré confiado.

Caminando con el gran profeta, era otra manera de recibir la **bendición**,
porque su gran fe, era contagiosa.

**18) Y luego que los sirios descendieron a él, oró Eliseo a Jehová, y dijo:
Te ruego que hieras con ceguera a esta gente. Y los hirió con ceguera,
conforme a la petición de Eliseo.**

No eran totalmente ciegos, pero si eran incapaz de entender donde eran, y
quien era quien. Pero Eliseo iba a ayudar los.

**19) Después les dijo Eliseo: No es este el camino, ni es esta la ciudad;
seguidme, y yo os guiaré al hombre que buscáis. Y los guio a Samaria.**

Estaban buscando a Eliseo, para tomar lo cautivo, pero el gran profeta
estaba tomando a ellos, cautivos, por el gran poder de Dios.

**20) Y cuando llegaron a Samaria, dijo Eliseo: Jehová, abre los ojos de
estos, para que vean. Y Jehová abrió sus ojos, y miraron, y se hallaban en
medio de Samaria.**

En samaria, estaban fáciles de controlar, porque había fuerzas militares
en todos lados, y es probable que estos hombres ni tenían ya sus armas.

**21) Cuando el rey de Israel los hubo visto, dijo a Eliseo: ¿Los mataré,
padre mío?**

En este momento el rey, apostata de Israel, hablaba muy bien del profeta,
llamando lo Padre, unos versos mas tarde estará llamando por su cabeza.

22) Él le respondió: No los mates. ¿Matarías tú a los que tomaste cautivos con tu espada y con tu arco? Pon delante de ellos pan y agua, para que coman y beban, y vuelvan a sus señores.

El profeta, siendo tan cerca de Dios, no deseaba mas y mas sangre, como muchos en neutros tiempos, sino que deseaba la paz, porque servía al príncipe de paz.

23) Entonces se les preparó una gran comida; y cuando habían comido y bebido, los envió, y ellos se volvieron a su señor. Y nunca más vinieron bandas armadas de Siria a la tierra de Israel.

Estaba venciendo el mal, con el bien, conforme a otra doctrina que presentaba San Pablo...

Romanos 12:17-21 No paguéis a nadie mal por mal; procurad lo bueno delante de todos los hombres.

Si es posible, en cuanto dependa de vosotros, estad en paz con todos los hombres.

No os venguéis vosotros mismos, amados míos, sino dejad lugar a la ira de Dios; porque escrito está: Mía es la venganza, yo pagaré, dice el Señor.

Así que, si tu enemigo tuviere hambre, dale de comer; si tuviere sed, dale de beber; pues haciendo esto, ascuas de fuego amontonarás sobre su cabeza.

No seas vencido de lo malo, sino vence con el bien el mal.

Y gran parte de esto estaba citando a Salomón, en los proverbios. Y en el tiempo de Salomón, no tenían guerras, porque Salomón era demasíadamente sabio para gastar su tiempo, o su dinero, o la sangre, en ellas.

Y como consecuencia, el pueblo gozaba de gran prosperidad, cooperando con otros países, y no peleando con ellos.

Pero en nuestros tiempos, de gran apostasía, parece que hasta los Cristianos llaman, por mas y mas guerras, en vez de buscar la paz.

Bueno, ahora va a pasar otro rato de tiempo, y las tensiones entre Israel y Siria van a resumir, pero no con una guerra, sino con un sitio.

24) Después de esto aconteció que Ben-adad rey de Siria reunió todo su ejército, y subió y sitió a Samaria.

Esto era otra manera de pelear, animando su victima a rendir se delante de ellos, sin derramar sangre.

25) Y hubo gran hambre en Samaria, a consecuencia de aquel sitio; tanto que la cabeza de un asno se vendía por ochenta piezas de plata, y la cuarta parte de un cab de estiércol de palomas por cinco piezas de plata.

El país era bajo juicio, por su continuación en la idolatría. Y no olvides que Jezabel, aun vivía entre ellos. En unos capítulos hasta ella va a encontrar su juicio.

Pero la falta de comida era terrible.

26) Y pasando el rey de Israel por el muro, una mujer le gritó, y dijo: Salva, rey señor mío.

Una mujer era desesperada. Se gritaba al rey, porque se sentía como que no había otra manera de conseguir la justicia.

27) Y él dijo: Si no te salva Jehová, ¿de dónde te puedo salvar yo? ¿Del granero, o del lagar?

El rey era bastante desanimado. No tenía recursos para ayudar en la situación de extrema necesidad. Pero por lo menos se va a escuchar la.

28-29) Y le dijo el rey: ¿Qué tienes? Ella respondió: Esta mujer me dijo: Da acá tu hijo, y comámoslo hoy, y mañana comeremos el mío. Cocimos, pues, a mi hijo, y lo comimos. El día siguiente yo le dije: Da acá tu hijo, y comámoslo. Mas ella ha escondido a su hijo.

Así de terrible era la situación. Era unos de los tiempos en que el pueblo de Dios estaba reducido al canibalismo. Y esto fue anunciado siglos antes en el libro de Deuteronomio.

En las maldiciones que Dios prometía a los que iban a abandonar su ley, y entregar se a las costumbres, y las creencias del mundo.

Deuteronomio 28:53-57 Y comerás el fruto de tu vientre, la carne de tus hijos y de tus hijas que Jehová tu Dios te dio, en el sitio y en el apuro con que te angustiará tu enemigo. El hombre tierno en medio de ti, y el muy delicado, mirará con malos ojos a su hermano, y a la mujer de su seno, y al resto de sus hijos que le quedaren; para no dar a alguno de ellos de la carne de sus hijos, que él comiere, por no haberle quedado nada, en el asedio y en el apuro con que tu enemigo te oprimirá en todas tus ciudades.

La tierna y la delicada entre vosotros, que nunca la planta de su pie intentaría sentar sobre la tierra, de pura delicadeza y ternura, mirará con malos ojos al marido de su seno, a su hijo, a su hija, al recién nacido que sale de entre sus pies, y a sus hijos que diere a luz; pues los comerá ocultamente, por la carencia de todo, en el asedio y en el apuro con que tu enemigo te oprimirá en tus ciudades.

Y seguramente ellos pensaban que esto jamás iba a ocurrir entre ellos, pero la palabra de Dios es confiable.

28-31) Y le dijo el rey: ¿Qué tienes? Ella respondió: Esta mujer me dijo: Da acá tu hijo, y comámoslo hoy, y mañana comeremos el mío. Cocimos, pues, a mi hijo, y lo comimos. El día siguiente yo le dije: Da acá tu hijo, y comámoslo. Mas ella ha escondido a su hijo. Cuando el rey oyó las palabras de aquella mujer, rasgó sus vestidos, y pasó así por el muro; y el pueblo vio el cilicio que traía interiormente sobre su cuerpo. Y él dijo: Así me haga Dios, y aun me añada, si la cabeza de Eliseo hijo de Safat queda sobre él hoy.

¡El rey intentaba echar la culpa a Eliseo! Pero esto era culpa de él, y de su madre, Jezabel. Pero así son los malvados, tienen que echar la culpa sobre los justos.

Proverbios 19:3 La insensatez del hombre tuerce su camino,
Y luego contra Jehová se irrita su corazón.

Antes en el capítulo estaba llamando lo padre, ahora se demandaba su cabeza.

32) Y Eliseo estaba sentado en su casa, y con él estaban sentados los ancianos; y el rey envió a él un hombre. Mas antes que el mensajero viniese a él, dijo él a los ancianos: ¿No habéis visto cómo este hijo de homicida envía a cortarme la cabeza? Mirad, pues, y cuando viniere el mensajero, cerrad la puerta, e impedidle la entrada. ¿No se oye tras él el ruido de los pasos de su amo?

Es que el rey estaba en una rabia de desesperación, en contra de uno que vivía solamente **para ser una bendición**.

33) Aún estaba él hablando con ellos, y he aquí el mensajero que descendía a él; y dijo: Ciertamente este mal de Jehová viene. ¿Para qué he de esperar más a Jehová?

Parece que estas eran palabras del rey, traídas por el mensajero, pero desafortunadamente, el capítulo se corte aquí. Y para ver la conclusión, tendrás de regresar para el próximo, episodio.

*----- **Conclusión** -----*

Pero si tu quieres vivir cerca de Dios, alcanzado la madurez Cristiana, **para ser una bendición** a todos en tu alrededor, *pausa*, puedes pasar al frente en unos momentos, y oraremos contigo.

Vamos a Orar